

 Fecha: 28-10-2024
 Pág.: 65
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 773,2
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 VPE: \$7.692.782
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Sondeos a boca de urna proyectan balotaje entre candidato del Frente Amplio y el Partido Nacional en Uruguay

## Sondeos a boca de urna proyectan balotaje entre candidato del Frente Amplio y el Partido Nacional en Uruguay

**Yamandú Orsi** y Álvaro Delgado se medirán en una segunda vuelta prevista para el 24 de noviembre.

## Fernando Fuentes

Ratificando lo dicho por algunos encuestadores que predecían una probable segunda vuelta, los sondeos de boca de urna mostraban al candidato opositor Yamandú Orsi, del Frente Amplio, liderando este domingo las elecciones presidenciales en Uruguay, con un 44% de los votos, contra el 27% del candidato del oficialista Partido Nacional, Álvaro Delgado, apadrinado por el presidente Luis Lacalle Pou. De confirmarse los resultados, ambos candidatos se enfrentarán en un balotaje previsto para el 24 de noviembre.

En tercer lugar, según el boca de urna de la consultora Cifra, quedaría el candidato del Partido Colorado, Andrés Ojeda, con 16% de los votos, que pese a no entrar al balotaje devuelve a su partido a un rol preponderante en la política uruguaya.

El Partido Nacional y el Partido Colorado, que compitieron por separado en esta primera vuelta, unirán fuerzas para el balotaje junto a otras dos agrupaciones, con las cuales conforman el actual gobierno de coalición que buscará reeditar el triunfo de 2019, con Luis Lacalle Pou.

La jornada decidía también la conformación del Congreso, tanto diputados como senadores. De acuerdo a los datos presentados en Telenoche, el Frente Amplio, el Partido Nacional y el Partido Colorado serían las únicas tres fuerzas políticas que ingresarían al Senado, porque todas las demás estarían por debaio del 2%

El país, de 3,4 millones de habitantes, también debía decidir sobre un referéndum sobre la reforma de las pensiones que reduciría la edad de jubilación en cinco años, a 60, y otro que aumentaría los poderes de la policía para luchar contra los delitos relacionados con las drogas.

El expresidente Julio María Sanguinetti dijo que se trataba de "una elección trascendente por los plebiscitos" y dijo que el resultado del plebiscito sobre la seguridad social "puede ser un parteaguas en la historia económica y social del país". "Con nuestro colega (José "Pepe") Mujica hemos estado por todas partes predicando el país de las reglas claras, el país de la estabilidad", agregó, citado por el diario La Nación.



▶ El candidato presidencial de Uruguay, Yamandú Orsi, vota durante las elecciones, en Canelones, el 27 de octubre de 2024.

Sin embargo, diario local El País informó que la iniciativa constitucional que promovían el Plenario Intersindical de Trabajadores – Convención Nacional de Trabajadores (PIT-CNT) y algunos sectores del Frente Amplio – como el Partido Comunista y el Partido Socialista – para reformar la seguridad social, finalmente no triunfó y recibió el 40,6% de los apoyos, según la primera provección de Equipos.

Laura Mesa, una cocinera de 35 años, estaba a favor de la reforma: "Trabajamos toda la vida. ¡La edad de jubilación debería ser más corta para poder disfrutarla!", dijo desde un centro de votación en Treinta y Tres. Jesús Collazo, de 22 años, se mostró menos convencido por la propuesta de reforma: "Estoy de acuerdo con algunos aspectos como bajar la edad de jubilación, pero sigo pensando: ¿Qué van a hacer para sustituir todo ese dinero de las pensiones privadas? ¿Nos van a hacer pagar impuestos?".

En tanto, el plebiscito de los allanamientos nocturnos, promovido por la coalición de gobierno, finalmente no superó el 50% más uno de los votos (alcanzó el 39,9%, según las primeras proyecciones de Equipos) en las elecciones nacionales de este domingo, por lo que no habrá modificaciones en la ley actual.

"Debemos tomar el control de nuestra seguridad", dijo Orsi en un mitin de campaña esta semana, prometiendo ser duro contra el crimen.

La coalición conservadora gobernante está luchando por defender su historial de seguridad, pero espera que los éxitos en la economía (con el empleo y los salarios reales ahora en aumento) puedan ser suficientes para convencer a los votantes de elegir la continuidad en lugar del cambio.

"Estoy convencido de que todo el trabajo que hemos hecho y lo que representamos va a salir bien", dijo Delgado al abrir las urnas el domingo, quien ahora tendrá que medirse con el delfín de José "Pepe" Mujica a fines de noviembre.

Hoy, en Uruguay gobiernan los blancos del Partido Nacional, en una coalición que Lacalle Pou armó de cara al balotaje de hace cinco años con los Colorados y otros partidos, como Cabildo Abierto. En el país están prohibidas las alianzas electorales y por eso se presentan por separado.

